
时政·要闻2024年10月9日 星期三

融媒编辑：吴航鑫02 YONGKANG DAILY

城市更新进行时
本报讯（融媒记者 徐婷婷） 连日

来，在南苑区块旧城区改建项目各安置

地块现场，上千名施工人员加速推进项

目进度，确保安置房保质保量按时交付。

10 月 6 日，记者在南苑区块旧城区

改造安置 NY06-02、NY06-08（鲜花市

场）地块上看到，现场塔吊高耸，机器轰

鸣不断。“目前，工地上有 500 多名施工

作业人员。”项目现场负责人赖其恩介

绍，当前两个地块均处于主体结构施工

阶段，其中 02 地块主体结构已完成约

80%，08地块主体结构已完成约40%。

在NY01-02（卫校宿舍）地块现场，

工人们争分夺秒地绑扎钢筋、浇筑水

泥。该地块建设项目经理蒋建峰告诉记

者，国庆假期期间，有350余名施工作业

人员加班加点赶工期。在确保项目质量

和安全的前提下，主楼中的 3 号楼、4 号

楼、7号楼、8号楼楼面已经达到九层，计

划今年年底前完成四栋楼的封顶。

由于近期天气变化频繁，各项目建

设单位在确保施工进度的同时，加强了

现场安全巡检，及时发现、排除安全隐

患。NY05 一期（老农贸市场）地块安置

房建设工程项目团队对所有劳务班组和

施工管理人员进行系统、全面的安全交

底，有效保障施工人员的人身安全。

南苑区块旧城区改建项目加速推进

确保安置房保质保量按时交付

招引75家高能级
服务平台入驻

永康五金产业
创新服务综合体
获评省级馆（点）

本报讯（融媒记者 李涵英） 10

月 8 日，记者从相关部门了解到，永

康五金产业创新服务综合体日前

获 评 省 新 质 生 产 力 科 普 体 验 馆

（点）。

永康五金产业创新服务综合体

于 2020年底建成并投入运行，致力

于打造研发设计、产业培育、检验检

测、创新创业、智能制造、品牌营销

“六位一体”的线上线下联动全链条

产业创新服务综合体。其内部设有

创新成果展示区、智能制造区、科普

体验区等 12 个功能区块，为参观者

提供了解五金产业前沿科技和创新

成果的窗口。

“ 这 里 的 每 块 大 屏 均 为 交 互

式，比如这块大屏展示的是我市家

电厨具行业相关情况。”永康五金

产业创新服务综合体相关负责人

介绍，参观人员可以通过大屏了解

我市传统行业的代表企业以及最

新科技动态。

同时，该综合体还积极开展科

技交流对接活动，与国内外多所高

校院所建立常态化沟通对接机制。

据统计，该综合体先后与俄罗斯工

程院、浙江大学、西安交通大学等

30 多所高校院所、100 多名专家合

作，并招引中科钛领、甬江实验室等

75 家高能级服务平台入驻，在企业

和高校院所之间搭建起合作桥梁。

近三年来，该综合体累计举办各项

活动 200 余场，受益群众 5 万余人

次。

交通是经济社会发展的“先行官”，

抓好交通建设对现代化建设起到先导

作用、带领作用。今年，市委将打好交

通提级大会战列为我市“五战双强”行

动的中心工作之一。

中心任务所指，就是人大履职重

点。9 月 20 日，市人大常委会召开“交

通提级”专题询问会。会上，各级人大

代表围绕“交通提级”工作中的堵点、难

点现场“出题”，询短板、问差距。相关

部门负责人现场“答题”，释原因、提对

策，积极回应社会各界关切。

专题询问会进行了网络直播，将这

场“考试”全景展示在全市人民面前，线

上播放量达5万多人次。

有备而来，问到点子上
专题询问是人大履行监督职责的

有效方式，对提高监督实效、增强人大

权威、促进问题解决、助力推动发展具

有积极作用。

交通环境如何，群众的感受最真

切。为确保专题询问问得准、问得实，

会前，市人大常委会组织各级人大代表

分成多个调研小组，先后赴各镇（街道、

区）、部门单位实地考察，听介绍、看现

场，详细了解项目建设过程中遇到的困

难和问题。同时，面向全社会征集建议

意见 500 多条，针对群众反映较为集中

和典型的问题召开 6 次代表座谈会，将

社会各界提的意见建议和代表现场视

察结合起来，从中筛选出重点询问问

题，为开展专题询问打好基础。

为确保专题询问能问出实效，市人

大常委会还与应询部门召开通气会，明

确询问程序和相关注意事项，强调应询

不谈成绩，只回答问题原因和解决措

施，真正把“实”字贯穿询问全过程。

紧扣主题，答到关键处
询问会一开始，代表们即“火力全

开”。市人大代表徐献楼首先“开炮”：“义

龙庆高速永康段及联络线对于改善我

市西、北部的交通意义深远，市交通运

输局做了哪些前期工作？象尚线上考

至S316段是怎样统筹谋划的？”

市交通运输局局长陈麟新解释：“我

局把义龙庆高速永康段、永康联络线和

S316 段三个大项目作为主战场，补足

北部发展不足的大动脉⋯⋯目前由于

国家政策调整，投融资模式变化，我局

按照省市指导意见，降成本、增收益、扩

大融资渠道，完善融资方案，现已提交

省发改委论证。如果论证通过，我局将

尽快予以实施，及早开工建设⋯⋯”

听完回答，意犹未尽的徐献楼追

问：“请问唐先镇和象珠镇相关领导，什

么时侯能够完成政策处理？”

“S316工程政策处理共牵涉唐先镇

6 个行政村，应签协议 223 份，经过前期

的连续攻坚，已完成 219 份，力争本周

完成最后 4 户的签约。”“今年清明节

前，政策处理和移坟工作已全部完成。”

面对问题，唐先镇镇长陈佩芝和象珠镇

党委书记王宇开诚布公、实事求是。

紧接着，市人大代表赵伟勇抛出了

第二个问题：“紫微北路延伸工程进展

如何？”

⋯⋯

询问会一直持续了 2 个多小时。

10 名人大代表聚焦人民群众普遍关

心、关切的问题，围绕“义龙庆高速永康

段及联络线和 S316 省道建设”“永义线

和紫微北路延伸工程”“南四环延伸工

程”“断头路建设和政策处理”“交通系

统建设”“立体交通、快速路”“停车问

题”“违法运输车辆处置”“交通畅通管

理”“财政资金投入”等接连抛出 10 多

个辣味十足的问题。市交通运输局、市

发改局、市公安局、市财政局、市自然资

源和规划局、市建设局、市综合行政执

法局以及相关镇（街道、区）的主要负责

人诚恳作答，多角度找根源、话对策、谈

打算。

答案是否满意，由询问人说了算。

不满意的，询问人继续追问，直到给出

合理答复。一问一答，问出了问题症

结，问出了工作压力，问出了工作动

力。应询结束后，市人大常委会还对应

询情况进行现场打分测评。

跟踪推进，落到实效上
专题询问始于“问”，但并不止于

“答”，做实问题整改“后半篇文章”才是

重点。

市人大常委会相关负责人表示，已

将各位代表提出的询问问题汇总，连同

审议意见，转交市政府及相关部门。接

下来，市人大常委会将针对问题整改落

实情况，持续强化监督和追踪问效，以

这次专题询问为抓手，锚定目标、扭住

关键、持续发力，让这次专题询问充分

调动起相关部门单位参与交通提级大

会战的积极性和主动性，着力打通道路

工程建设中遇到的难点、堵点。

问题就是导向，短板即主攻方向。

9 月 27 日，唐先镇传来好消息，在相关

人大代表的支持配合下，S316省道建设

涉及的 223 户三轮签字 100%完成。至

此，唐先镇政策处理工作全面完成。

“代表们提出的这些问题，承载着

人民群众的期望和关切，而这正是我们

不断前进的动力。我们将认真研究每

一位代表的意见和建议，将这些宝贵的

智慧转化为推动工作的具体措施。”市

交通运输局局长陈麟新现场表态。

民之所望，服务所向。监督者与被

监督者锚定建设更好交通环境的目标双

向奔赴，必将激活交通提级“一池春水”，

催发经济社会高质量发展满园春色。

融媒记者 胡美樱子

一场辣味十足的问政直播
——市人大常委会“交通提级”专题询问会侧记

十月，灵芝进入成熟期。日前，我市一处灵芝孢子粉生产基地内，立体栽培的一朵朵灵

芝整齐排列，褐色的灵芝孢子粉不断喷射出来。图为种植户手持工具，忙着采收灵芝孢子

粉。 融媒记者 曹润鑫 程卓一 摄

灵芝喷粉季
采收正当时


